

## **CONSEJO DE GOBIERNO EXTRAORDINARIO**

14 de abril

2023

#### Portavoz del Gobierno

#### Síguenos en:







ARAGON\_HOY <a href="http://aragonhoy.aragon.es/">http://aragonhoy.aragon.es/</a>

e-mail: prensadga@aragon.es



### El Consejo de Gobierno aprueba la concesión de las Medallas al Mérito con motivo del Día de Aragón

El Consejo de Gobierno ha aprobado este viernes, en una reunión de carácter extraordinario, la entrega de Medallas al Mérito con motivo del Día de Aragón, que se celebrará en distintos días en las tres provincias aragonesas.

El primero de estos actos tendrá lugar en Teruel el próximo jueves día 20, cuando se hará entrega de la Medalla al Mérito Profesional al turolense Jesús Puerto Almazán.

Al día siguiente, el viernes 21, se celebrará el acto en Huesca, donde la Alianza Agroalimentaria aragonesa recibirá el reconocimiento al Mérito Social y el Club Hielo Jaca, la Medalla al Mérito Deportivo.

Por último, el domingo 23 de abril tendrá lugar la celebración en Zaragoza. Allí se hará entrega a Alicia Asín de la Medalla al Mérito Profesional y al Club Basket Zaragoza 2002 femenino, de la Medalla al Mérito Deportivo.



# El Gobierno de Aragón premia a Alicia Asín con la Medalla al Mérito Profesional

Reconoce la trayectoria de la cofundadora de Libelium ligada al desarrollo tecnológico y su contribución para impulsar la presencia femenina en este tipo de carreras

El Consejo de Gobierno ha aprobado este viernes conceder a Alicia Asín la Medalla al Mérito Profesional, un reconocimiento que distingue la dedicación laboral y la contribución a través de ella al enriquecimiento social de Aragón. En esta ocasión, el Ejecutivo autonómico –a propuesta de la consejera de Economía, Planificación y Empleo- ha querido premiar la destacada trayectoria profesional de Asín, dedicada a la tecnología y a como ésta puede cambiar el mundo a través de aplicaciones como las ciudades inteligentes y la agricultura de precisión, permitiendo mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, incrementar la competitividad de las empresas y hacer la sociedad más transparente, democrática y sostenible.

Además, con este reconocimiento el Gobierno de Aragón quiere ensalzar también su contribución a dar visibilidad a las mujeres en el ámbito de las carreras profesionales tecnológicas, en línea con el objetivo del Ejecutivo autonómico de seguir impulsando la presencia femenina en estas áreas profesionales.

Alicia Asín -ingeniera informática por la Universidad de Zaragoza, graduada por Cambridge Judge Business School y ESADE, y Máster en Ingeniería- es experta en Inteligencia Artificial, internet de las cosas (IoT) y Big Data, y ha desarrollado proyectos en los que ha aplicado estas tecnologías en diversos ámbitos especialmente sensibles como el ambiental o el sanitario.

Es la cofundadora y consejera delegada de Libelium, empresa aragonesa que diseña y fabrica sensores inalámbricos para ciudades inteligentes y desarrolla el Internet de las Cosas (IoT). Entre otros productos, Libelium desarrolla proyectos para monitorizar y mejorar los cultivos a través de sistemas de control ambiental de prevención del cambio climático. Además, su tecnología de IoT para control de equipos sanitarios está ayudando a países en vías de desarrollo a universalizar el acceso a los servicios de salud. Aplicaciones disruptivas como estas permiten que Libelium esté presente en





más de 120 países en todo el mundo y que firmas como el Financial Times hayan elogiado su trabajo como una de las empresas más prometedoras de España.

#### Múltiples reconocimientos

Además, Alicia Asín personalmente ha sido premiada internacionalmente por sus méritos empresariales y su contribución a la innovación tecnológica. En 2021, fue reconocida como una de las siete líderes globales a seguir en IoT, según el ranking de AI Tech Park Top 7 IoT Thought Leaders to Follow. En 2007 había recibido el premio WCEA con la más alta distinción por su investigación en Arquitectura de Ordenadores, y en 2014 fue la primera mujer española en recibir el National Young Entrepreneurs Award.

En junio de 2018 fue galardonada con el segundo puesto del Premio de la Comisión Europea para Mujeres Innovadoras por su labor al frente de una empresa tecnológica aragonesa centrada en el internet de las cosas, un premio relevante para dar visibilidad a las mujeres en el ámbito de las ingenierías, convirtiéndose en un referente en la materia.

Sus méritos también le han permitido convertirse en una "Española con talento", distinción otorgada por Marca España y que le ha permitido liderar la campaña mundial de difusión internacional del prestigio de España, en la que ha trabajado con figuras como el cantante Alejandro Sanz.

Entre los destacados reconocimientos que ha recibido, también figura el Premio Nacional de Jóvenes Empresarios otorgado en 2014 por primera vez a una mujer por la Confederación Española de Jóvenes Empresarios (CEAJE); el de mejor empresaria en Comercio Exterior (ADEA 2011) y la más alta distinción por su investigación en Arquitectura Informática (WCAE 2007, San Diego). Además, consiguió el Premio Nacional de Informática 2016 como reconocimiento a los méritos de su carrera y su papel crucial en el progreso e internacionalización de su empresa, y en octubre de 2017 recibió el Premio "Rey Jaime I" de Sus Majestades los Reyes de España, la máxima distinción para científicos, investigadores y emprendedores.



#### El turolense Jesús Puerto Almazán, Medalla al Mérito Profesional

Recibe esta distinción como referente de la capital turolense en materia audiovisual, por su valía personal y por su calidad humana

El Consejo de Gobierno ha aprobado hoy, a propuesta del Departamento de Presidencia y Relaciones Institucionales, la concesión de la Medalla al Mérito Profesional al turolense Jesús Puerto Almazán, un referente en la provincia en la cobertura de actos de carácter audiovisual. Se trata de un galardón que distingue la especial dedicación al propio trabajo y su contribución al enriquecimiento social de Aragón.

El turolense Jesús Puerto ha estado al frente de la compañía Jesús Puerto Audio Profesional S.L desde 1995, una firma dedicada a actividades de grabación de sonido y edición musical, con gran prestigio en el mundo audiovisual y con un importante arraigo en la sociedad de Teruel.

Con esta distinción, el Ejecutivo quiere poner el valor el trabajo que ha desempeñado Jesús Puerto en el desarrollo de su actividad como trabajador del sector audiovisual, así como su voluntad, disponibilidad, compromiso firme con la ciudad de Teruel y su valía personal y calidad humana, que le ha valido para convertirse embajador de la cultura turolense.

Asimismo, para la concesión del galardón, se ha valorado que, durante su dilatada trayectoria laboral como técnico de sonido e iluminación, Puerto Almazán ha trabajado en grandes eventos para millares de personas y ha puesto sonido a artistas de prestigio nacional e internacional, así como a la fiesta de las Bodas de Isabel.

Es un referente cultural en la provincia de Teruel y siempre ha colaborado activamente con la difusión de la idiosincrasia turolense, en algunas ocasiones de manera altruista, manteniendo el dinamismo de la ciudad y cumpliendo los objetivos de las personas que han contado con él para su evento.



#### CONSEJO DE GOBIERNO EXTRAORDINARIO 14 de abril de 2023

Ejemplo de su constancia son algunos reconocimientos recibidos en los últimos años, como la Medalla de Plata de la Ciudad de Teruel que recibió en 2012, año en el que también actuó como Mantenedor de las Fiestas. Mientras, el 2 de abril de 2016 fue homenajeado en el Teatro Marín por su incansable trabajo durante más de 40 años en un concierto de Pasión Vega.

La concesión de honores y distinciones es una facultad que corresponde al Gobierno de Aragón, tal y como se dispone en el artículo 12.30) del texto refundido de la Ley del Presidente o Presidenta y del Gobierno de Aragón, aprobado por Decreto legislativo 1/2022, de 6 de abril.



## La Alianza Agroalimentaria Aragonesa recibirá la Medalla al Mérito Social

El Consejo de Gobierno, a propuesta del Departamento de Agricultura, Ganadería y Medio Ambiente, ha aprobado otorgar la Medalla al Mérito Social 2023 a la Alianza Agroalimentaria Aragonesa, en reconocimiento por su contribución a la difusión de la importancia social del sistema agroalimentario durante los últimos diez años.

Con la concesión de esta medalla, el Ejecutivo aragonés pretende dar valor al trabajo que ha desarrollado la Alianza Agroalimentaria Aragonesa, como iniciativa de cooperación cuyo objeto es trasladar la importancia de la agroalimentación y del medio rural, incrementando y mejorado el espíritu asociativo en este ámbito, dando a conocer la compleja tarea de producir alimentos de calidad a precios razonables.

Anualmente, esta medalla distingue la destacada dedicación a trabajos, empresas o actividades que procuren incrementar y mejorar el espíritu asociativo de los aragoneses y la consecución de objetivos comunes.

La Alianza Agroalimentaria Aragonesa es una iniciativa de cooperación que tiene por objeto el desarrollo de una estrategia conjunta de comunicación destinada a la opinión pública con el propósito de trasladarle la importancia de la agroalimentación y del medio rural.

El medio rural, y en particular el sector agroalimentario, se enfrenta a muchos retos, entre otros el de la mejora de la reputación y la valorización del trabajo de los productores de alimentos. Trasladar a la sociedad en general que la producción de alimentos en cantidad y calidad suficiente, así como a precios razonables, representa una tarea compleja y que debe unir al sector para trasladar los mensajes de forma eficiente.



# El Club Basket Zaragoza 2002 femenino y el Club Hielo Jaca, Medallas al Mérito Deportivo 2023

El Gobierno de Aragón distingue su trabajo para el estímulo del deporte entendido como escuela de hábitos sociales.

El Consejo de Gobierno ha aprobado en su reunión extraordinaria de este viernes sendos decretos de concesión de las Medallas al Mérito Deportivo al equipo femenino del Club Basket Zaragoza 2002 (Casademont Zaragoza) y al Club Hielo Jaca. La Medalla al Mérito Deportivo tiene por objeto distinguir a quienes procuren como dirigentes, practicantes o en otro concepto destacable el estímulo del deporte entendido como una escuela de hábitos sociales.

En el caso del club zaragozano, el Ejecutivo quiere reconocer con la concesión de esta medalla la labor de promoción del deporte que ha llevado a cabo el equipo femenino, que se ha constituido en un referente deportivo consiguiendo un especial arraigo social. El Gobierno de Aragón otorga el reconocimiento en atención a su trayectoria deportiva, cuya culminación en la temporada 2022/2023 le ha llevado a la consecución del título la Copa de la Reina.

Las jugadoras se alzaron con este trofeo el pasado 2 de abril tras vencer 55-51 en la final al Perfumerías Avenida, equipo que ostentaba el título hasta la victoria del conjunto zaragozano. Esa misma jornada, la alero Helena Oma fue reconocida como MVP del campeonato. Un encuentro que presenciaron en el pabellón 10.850 personas.

La plantilla del Casademont Zaragoza femenino también ha sido reconocida en el ámbito del baloncesto nacional. De hecho, Leo Fiebich forma parte del "quinteto ideal" de esta temporada de la Liga Femenina Endesa, mientras que Carlos Cantero ha sido elegido como mejor entrenador.

El conjunto zaragozano está cuajando una excelente temporada deportiva, como demuestra la mencionada victoria en la Copa de la Reina y su cuarto puesto en la Liga, donde tiene asegurado su pase a los play off. Contando los partidos disputados





en las competiciones domésticas este curso, Casademont Zaragoza suma 24 victorias en 32 partidos disputados.

En definitiva, el Club Basket Zaragoza 2002 presenta una trayectoria deportiva de más de 20 años en la que ha destacado por su arraigo deportivo y social, tanto en la ciudad de Zaragoza como en todo el territorio aragonés. La escuadra se ha constituido como una entidad de referencia en la promoción del baloncesto aragonés, que además ha ampliado su actividad a la población femenina creando una estructura deportiva que agrupa al primer equipo absoluto femenino y a equipos en todas las categorías de formación, desde infantiles a junior, incorporando recientemente a su estructura el equipo local de balonmano masculino, ampliando de esta manera su compromiso social y su acción de impulso de la promoción del deporte en Aragón.

Por otro lado, en la temporada 2022/2023, ha incorporado a su estructura el equipo local de balonmano masculino, ampliando de esta manera su compromiso social y su acción de impulso de la promoción del deporte en Aragón.

En el caso del Club Hielo Jaca, el Decreto aprobado por el Gobierno de Aragón subraya su extensa y brillante trayectoria deportiva de más de 50 años de historia, en la que ha puesto de relieve su papel indiscutible como entidad dinamizadora del deporte aragonés y en concreto de los deportes de hielo en Aragón y en Jaca, destacando su actividad en las modalidades de hockey sobre hielo, patinaje artístico y curling.

El equipo masculino sumó un nuevo título a sus vitrinas al proclamarse campeón de la Copa del Rey tras vencer por 3-2 al Barça Hockey Gel en la final celebrada el pasado 9 de abril en la pista de hielo de Madrid. Así, suma un total de 31 títulos (14 Ligas y 17 Copas del Rey), después de lograr el doblete esta temporada, por primera vez desde el curso 2011-12.

El conjunto femenino del CH Jaca también ha cosechado grandes éxitos esta temporada. Al igual que sus compañeros, también consiguieron ser las primeras de la Liga, lo que les valió el reconocimiento de ser la primera escuadra femenina aragonesa en hacerse con un título de liga de máxima categoría. A este palmarés hay que sumar la medalla de subcampeonas de la Copa de la Reina.

El CH Jaca ha mantenido una sólida estructura deportiva que le ha llevado a constituirse como un eje vertebrador y seña de identidad de la ciudad de Jaca, y de



#### CONSEJO DE GOBIERNO EXTRAORDINARIO 14 de abril de 2023

toda su población. Además, una gran mayoría de sus habitantes han estado vinculados de diferentes maneras con el club y ha impulsado un rol relevante en la promoción de la igualdad en el deporte, incluyendo en su actividad deportiva equipos masculinos y femeninos en todas sus modalidades y categorías.

En resumen, se reúnen las circunstancias necesarias para considerar que tanto el Club Hielo Jaca como el equipo femenino del Club Basket Zaragoza 2002 han destacado por su labor para el estímulo del deporte entendido como una escuela de hábitos sociales.